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Unterrichtung 

 
über die öffentliche Sitzung 

des Ortsgemeinderates Hilscheid  

am Mittwoch, dem 26. März 2014 um 20.00 Uhr 

im Dorfgemeinschaftshaus Hilscheid  

 

Ortsbürgermeister Detlef Haink eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 

 

Er stellte fest, dass der Rat nach ordnungsgemäßer Einladung in beschlussfähiger Zahl erschienen 

war. 

 

Gegen Form und Frist der Einladung wurden keine Bedenken erhoben. 

 

 

Tagesordnung 

 

I. Öffentlich 
 

1.) Einwohnerfragestunde 

2.) Fortschreibung des Flächennutzungsplanes der VG Thalfang am Erbeskopf im Hinblick auf 

Windkraft und Fotovoltaik  

3.) Beschleunigtes Zusammenlegungsverfahren Hilscheid - Planvorlage 

4.) Informationen  

• Blech-Mülltonnen beim Gemeindehaus 

• Alter Wasserhochbehälter am Sportplatz 

• Sitzung des Forstverbandes Thalfang am 11.02.2014 

• Sitzung des Zweckverbandes der 12 Gemeinden am 11.02.2014 

• Angebot für Kühlschränke 

• Erneuerung Brücke 

• Alte Eiche am Forsthaus 

• Haushaltsplan 2014 der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf 

• Letter of Intent  

• Erbeskopfmarathon 2014 

• Anfrage Karnevalsverein 

• Nationalpark 
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I. Öffentlich 
 

Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 

 

Von der nach § 16 a GemO und § 21 der Geschäftsordnung eingeräumten Möglichkeit, Fragen aus 

dem Bereich der örtlichen Verwaltung zu stellen, wurde kein Gebrauch gemacht. 

 

 

Zu TOP 2: Fortschreibung des Flächennutzungsplanes der VG Thalfang am Erbeskopf im  

 Hinblick auf Windkraft und Fotovoltaik  

 

Ortsbürgermeister Haink informierte darüber, dass am 18.03.2014 im Haus der Begegnung in Thal-

fang eine Sitzung des Bau- und Liegenschaftsausschusses der Verbandsgemeinde Thalfang am Er-

beskopf stattgefunden habe, zu der auch alle Ortsbürgermeister eingeladen waren. Thema dieser 

Sitzung sei unter anderem die Fortentwicklung des Flächennutzungsplanes gewesen. Dabei sei 

auch erläutert worden, dass die bisherige Einkesselung der Ortsgemeinde Talling nun nicht mehr 

vorgesehen sei, stattdessen soll ein Korridor gebildet werden.  

Der neue Planentwurf werde innerhalb der nächsten drei Wochen vorliegen. Dieser werde dann 

den Trägern öffentlicher Belange vorgelegt, sodass es weitere drei bis vier Monate dauern werde 

bis der Plan zur erneuten Abstimmung bereit ist. Herr Haink erläuterte, dass die Ortgemeinde Hil-

scheid in Verbindung mit dieser Offenlage versuchen werde im Bereich der Fläche 7B Windkraftan-

lagen zu errichten. Dies insbesondere auch vor dem Hintergrund, dass sowohl in der landesplane-

rischen Stellungnahme der Kreisverwaltung Bernkastel-Wittlich als auch im regionalen Raumord-

nungsplan keine Ausschlusskriterien für die Fläche 7B festgelegt worden seien.  

Im Rat war man sich einig, dass die Möglichkeit zur Errichtung von Windkraftanlagen weiterver-

folgt werden soll. Weiter Einzelheiten seien dann in einer der nächsten Sitzungen festzulegen. 

Ein Beschluss wurde nicht gefasst.  

 

 

Zu TOP 3: Beschleunigtes Zusammenlegungsverfahren Hilscheid - Planvorlage 

 

Einleitend stellte Herr Haink den neuen Plan bezüglich des Zusammenlegungsverfahrens in der 

Ortsgemeinde Hilscheid vor. Anhand dieses Planes wurde den Ratsmitgliedern erläutert welche 

Grundstücke neu ins Eigentum der Ortsgemeinde übergegangen sind und welche Grundstücke 

stattdessen nicht mehr zu Eigentum der Ortsgemeinde gehören.  

Im Zuge dessen wurde auch erläutert, dass aufgrund der Landzusammenlegung einige Wirt-

schaftswege wegfallen und gleichzeitig neue Wirtschaftswege angelegt werden müssen. Diesbe-

züglich seien Wegebaumaßnahmen in Höhe von ca. 150.000 € geplant. Bezugnehmend darauf in-

formierte Herr Haink auch darüber, dass er von zwei Landwirten darauf angesprochen wurde, ob 

es möglich sei Wege zurückzubauen, die nach der Zusammenlegung zwei Grundstücke der Land-

wirte von einander trennen. Diesbezüglich war man sich im Rat einig, dass dies grundsätzlich mög-

lich sei, dass die Gemeinde dafür aber anderes Land erhalten bzw. die Landwirte andere Wirt-
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schaftswege aufbereiten sollten. Herr Haink erklärte, dass er dies noch mal mit den betreffenden 

Landwirten besprechen werde. 

Außerdem wies Herr Haink daraufhin, dass es notwendig sei nach Abschluss des Verfahrens die 

Verpachtung der ortsgemeindeeigenen Flächen neu auszuschreiben. Genauere Einzelheiten müss-

te man dann in einer weiteren Sitzung besprechen.  

 

 

Zu TOP 4: Informationen  

 

Ortsbürgermeister Haink informierte über folgende Angelegenheiten: 

 

• Blech-Mülltonnen beim Gemeindehaus 

Es wurde darüber informiert, dass eine der alten Blech-Mülltonnen beim Gemeindehaus 

verschwunden ist.  

 

• Alter Wasserhochbehälter am Sportplatz 

Herr Haink informierte darüber, dass der alte Wasserhochbehälter am Sportplatz erneut 

voll gelaufen sei. Da keine der Leitungen ersichtlich verstopft sei, müsse man eine andere 

Lösung finden. Diesbezüglich müsse man sich weiter informieren. 

 

• Sitzung des Forstverbandes Thalfang am 11.02.2014 

Der Ortsbürgermeister informierte darüber, dass am 11.02.2014 eine Sitzung der Ver-

bandsverssammlung des Forstverbandes Thalfang stattgefunden habe. Unter anderem 

wurden dort der Forstwirtschaftsplan 2014 und der Haushaltsplan 2014 beschlossen.  

 

• Sitzung des Zweckverbandes der 12 Gemeinden am 11.02.2014 

Ebenfalls am 11.02.2014 habe eine Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverban-

des der 12 Gemeinden stattgefunden. Auch hier wurden der Forstwirtschaftsplan 2014 und 

der Haushaltsplan 2014 beschlossen. Weitere Themen seien Windenergie und die Sanie-

rung der Kindertagesstätte Arche Noah gewesen.  

 

• Angebot für Kühlschränke 

Herr Haink informierte die Ratsmitglieder darüber, dass er von der Fa. Pauly ein Angebot 

über zwei Unterbau-Kühlschränk für das Gemeindehaus erhalten habe. Das Angebot be-

läuft sich auf ca. 1.600 € für zwei Kühlschränke der gleichen Bauart der bereits vorhanden 

Kühlschränke. Von den Ratsmitgliedern wurde angeregt, zwei handelsübliche Haushaltsge-

räte zu kaufen, da diese um einiges günstiger seien. Um weiteren Platz zu schaffen, könne 

dann bei Bedarf ein zusätzlicher großer Standkühlschrank angeschafft werden.  

 

• Erneuerung Brücke 
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Es wurde darüber informiert, dass die Brücke Richtung L 153 nach Dhronecken im Bereich 

der K 115  Ende Mai erneuert wird und dass die Straße ab dann für einen Zeitraum von ca. 

10 Wochen gesperrt wird.  

 

• Alte Eiche am Forsthaus 

Herr Haink erläuterte, dass an dem Naturdenkmal Alte Eiche am Forsthaus bisher keine 

weiteren Maßnahmen zur Verkehrssicherung getroffen wurden. Was 2013 von der Orts-

gemeinde Hilscheid verlangt wurde, wurde somit vom eigentlichen Eigentümer noch nicht 

veranlasst. Bezüglich der weiteren Vorgehendweise werde Herr Haink sich mit der Verwal-

tung in Verbindung setzen. 

 

• Haushaltsplan 2014 der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf 

Herr Haink informierte die Ratsmitglieder darüber, dass zwischenzeitlich der Haushaltsplan 

der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf beschlossen wurde.  

 

• Letter of Intent  

Der Ortsbürgermeister informierte über den sogenannten „Letter of Intent“. Dieser befür-

wortet die Entwicklung und den Ausbau einer Mountainbike-Strecke im Nationalpark. 

 

• Erbeskopfmarathon 2014 

Herr Haink erläuterte, dass er wie bereits in vergangenen Jahren eine Anfrage des Sport-

vereins Thalfang erhalten habe. Da auch dieses Jahr die Strecke des Erbeskopfmarathons 

über Hilscheider Gemarkung führen soll, bittet der Sportverein hierfür um Genehmigung. 

Im Rat gab es hierzu keine Einwände. 

 

• Anfrage Karnevalsverein 

Der Karnevalsverein bat um Befreiung von der Saalmiete für die Karnevalsveranstaltungen 

2014. Auch hier gegen gab es im Rat keine Einwände. 

 

• Nationalpark 

Herr Haink informierte darüber, dass am Freitag, dem 28.03.2013 um 13.30 Uhr im Huns-

rückhaus am Erbeskopf ein Forum zum Nationalpark stattfindet.  

 


